

# Klasse 4 bei der Badischen Zeitung.

Meine Klasse und ich waren am 5.3.2018 bei der Badischen Zeitung!

Um 10 Uhr sind wir mit dem Bus zur Badischen Zeitung gefahren.

Als wir schliesslich dort waren, schauten wir ein Film über die Zeitung an. Danach sind wir in ein Museum gegangen, in dem wir etwas über einen Mann namens Johannes Gutenberg erfuhren, der den Buchdruck erfunden hatte.

Als wir alles in Ruhe angeschaut hatten, sind wir in einen grossen Raum gelaufen, in dem eine riesige Druckmaschine stand. Diese moderne Maschine lasert die Buchstaben auf das Papier.

Die erste Badische Zeitung erschien 1946 und hatte 42 Zeilen.

Diese wurden aber Zeile für Zeile von Hand gestempelt.

Anschließend entdeckten wir in eine riesige Halle, in der sehr große Papierrollen waren, die so viel wogen, wie ein kleiner Elefant! Wenn man eine Rolle davon ausrollen würde, könnte man einen Papierweg von Freiburg bis Rust legen.



Aber so lange ist ja keine Zeitung!

Oben an der Zeitung befinden sich Löcher. Diese Löcher entstehen, weil die Maschine blitzschnell Nägel in das Papier reinhaut. So kann die Maschine das Papier ordentlich von der Rolle abschneiden.

Diese Maschine nennt man auch Cortina.



Johannes Gutenberg



erste Drucke von Gutenberg



die Cortina

Die Hauptfarben der modernen Drucker sind Gelb, Blau, Rot und Schwarz.

Eine heutige Zeitung besteht nur aus diesen Farben. Die Maschinen können daraus alle Farben mischen. Früher war die Zeitung nur in schwarz-weißer Farbe.

Jeden Abend um 19.30 Uhr wird mit dem Druck der Zeitung begonnen.

Die letzten Informationen kommen um 22. Uhr. Danach wird nur noch bis in den frühen Morgen gedruckt.



Die Zeitungen laufen dabei über drei grosse Schlägen.

In einem Zeitungsbündel sind immer 30 Zeitungen enthalten.

Um sechs Uhr morgens müssen alle Zeitungen dann in den Briefkästen gelandet sein.

Die Badische Zeitung ist eine Tageszeitung. Sie erscheint jeden Tag, außer Sonntag. Es werden täglich 120.000 Stück gedruckt. Samstags ist die Zeitung immer am dicksten.

Von Florian Ledwon

Klasse 4 der Marie- Luise- Kaschnitzschule in Bollschweil.